
听讲座心得体会(汇总5篇)
学习中的快乐，产生于对学习内容的兴趣和深入。世上所有
的人都是喜欢学习的，只是学习的方法和内容不同而已。我
们如何才能写得一篇优质的心得体会呢？以下是小编帮大家
整理的心得体会范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有
所帮助。

听讲座心得体会篇一

听了张英稳局长的讲座，受益匪浅。张局长用深入浅出的语
言、理论与实践结合的方法、自己的亲身经历，向我们家长
传授了孩子在教育过程中应该注意的事项及教育方法，让我
感慨颇深，深刻领悟到了言传身教，一朝为父母，终身为老
师，家长所承载的责任与重要意义。教育的关键就在于养成
好习惯、与孩子更好的沟通、增加阅读方法等几个方面。

父母是孩子的第一老师。我们的一言一行，潜移默化中都在
深刻地影响着孩子，家庭的和睦、浓郁的亲情氛围等都是一
个孩子健康成长的客观条件。从小让就孩子树立独立的人格，
其次就是关注孩子的心理健康发展，孩子虽然很小，但却有
着强烈地自尊心，大人的言行他都看在眼里，记在心上，特
别是当着外人的面不留情面的指责或是埋怨都会给孩子带来
心灵上的伤害。通过收听这次讲座，还有几点体会与大家分
享：

一、能有一个好的学习、生活习惯的养成是非常必要的，它
应该体现在生活的细节中。要有好的习惯，首先要让孩子在
思维上习惯，要给孩子足够的自由，不能管太死，否则精神
上就会有叛逆，我们就要从孩子小时候起，从小事做起，仔
细观察，及时发现孩子生活中的不良行为，加以纠正和引导;
对孩子生活中好的行为给予肯定和鼓励，使之成为习惯，让
孩子在好习惯的陪伴下学习、生活。



二、做好与孩子的沟通。家长与孩子的沟通，要注意讲究科
学方法：首先要善于倾听。只有倾听孩子的心里话，知道孩
子想什么，关注什么和需要什么，才能有针对性地给予孩子
关心和帮助，也会使以后的沟通变得更加轻易。孩子向您诉
说高兴的事，您应该表示高兴;孩子向您诉说不高兴的事，您
应该让他尽情地宣泄，并表示同情;当孩子向您诉说您不感兴
趣的话题，您应该耐着性子听，表示您关注他的谈话内容。
这样，不仅使孩子更乐意向您倾诉，也可以提高他的语言表
达能力。其次，家长要学会和孩子做朋友。家长如果总是高
高在上，就很难和孩子交知心朋友，也就谈不上真正的沟通。
这就要求家长和孩子谈话时，要以孩子的心态和孩子能理解
的语言进行。再者要有耐心。家长与孩子之间的年龄、心理
和思想感情等各方面都存在着巨大差异，理解需要一个过程。
如果过于急躁，沟通就会成为泡影。

三，要培养孩子大量的阅读。读书是开阔孩子的视野，获得
知识的一种学习方法。也是一种给孩子带来无限乐趣的娱乐
活动。所以首先要给孩子营造一个浓厚的阅读氛围。使阅读
成为他的一种生活方式，让孩子认为阅读是一件很快乐的事
情，所以，在家里，每天晚上总是会有一个固定的时间去看
书，不管是何种书籍，给他带一个头，营造一个学习的氛围。
慢慢地，孩子也就喜欢了上阅读，阅读不仅成了一种生活习
惯，而且它也成了我们的良师益友。

通过聆听这次讲座，使我受益匪浅，也让我深刻领会到了教
育孩子这个大课题，家庭教育的重要性。尤其在孩子性格上
的培养，做的很不到位，在家里，控制孩子的行为，每做一
件事都要经过我的同意或认可才敢放心去做，严重地阻了他
思维的想像力。再者就是脾气的急躁，因为脾气的急躁、没
有足够的耐心，不仅一次又一次对孩子恶言相向，更甚是动
手打他，当看到孩子那双无助委屈的眼神时，才回过神来，
他也只是，仅仅只是一个孩子。专家说得真好：一朝为父母，
终身为老师，所以，从此刻起，从自身做起，从每件小事做
起，让孩子有着独立的人格，有着一个良好的习惯，与孩子



公平地交流，让他快乐、健康的成长，让他成为一个有知识
的人，做一个对社会有用的人。

听讲座心得体会篇二

今天听了陈纪英老师关于在学校教育中心理健康教育的讲座，
尽管身上觉得疲累，但心理却觉得如沐春风一般，在教学工
作中所有过的困惑、郁闷都烟消云散，心里从内向外透着一
股说不出的清新、敞亮的气息。陈老师以诙谐幽默的语气解
读了屡屡发生在我们身边，让我们百思不得其解的事，为我
们找到在根源所在。

陈老师在报告中说要了解学生的需要，走近学生，学生接受
了你，你才能真正的走进学生。“走近”、“走进”，看似
只有微小的差别，或许在平时我们还会混用，但在与学生的
交往中却有大大的不同。学生是有生命、有思想的个体，哪
能容我们直通通的走进他们的内心，所以我们只能先走近他
们。怎样才能走近他们，是不是无微不至的关心帮助就能走
近他们，其实不尽然。如果我们一味的按照自己的意愿想法，
想当然的认为学生需要而为之，往往会产生实得其反的效果。
象陈老师说的一个小事例，在假期回来的第一节课先给学
生3~5钟的时间处理一下自己的事情，无非是同学几天不见了，
自己遇到的新鲜事想第一时间内跟同学分享，几分钟就搞定
了，既满足了学生交流的欲望，又同时给学生提了个醒儿，
假期结束了。这样该做的事都做完了，剩下的就是认真上课
了。回想我们多数情况下所做的，往往是想当然的认为，学
生的心跑野了，得在第一时间内把这缰绳勒紧了，而事实上
就不那么当然了。所以我们要了解学生的需要，想学生之所
想，急学生之所急，方能找到打开学生心扉的钥匙。

陈老师还讲到师生关系是教育的生命线。现在都说建立和谐
平等的师生关系，我们都高举平等的口号，又是否真正做到
平等。陈老师在这也举了个小例子，也是几乎每天发生在我
们身边的事。学生没写作业，“为什么没写”，“我忘了”，



“你都能记住什么”。这样的对话似乎在每一个老师身上都
时有发生，接下来的谈话就陷入僵局，谈话这演变成了老师
自己一个人的说教，学生要么低头不语(这是好的)，要么脖
子一扭，脸一仰，不理你。这样沉默的反抗让老师觉得自己
的师道尊严受到挑战，然后说教就变成了批评甚至讽刺挖苦,
将学生推的又离我们远一些。回头看看这其中的对话过程，
我们又何曾给了学生与我们平等对话的权利，学生说什么我
们堵什么，学生说什么错什么，反正你没做作业就是错了，
再狡辩更是错上加错。学生没有申诉的机会，我们也就无从
了解学生没做作业的真实原因。师生关系的构建需要交流、
需要沟通，给学生说话的机会，满足学生心理上的安全需要，
让我们蹲下身子，和学生站在平等的位置上对话，师生关系
会在这样的基础上走向和谐。那么我们的教育也会成果累累，
亲其师而信其教，亲其师而信其道嘛。

在陈老师的讲座中我还有很感触，我会在以后的工作中继续
去领悟、去体验、去实践。

一、注意聆听孩子关于他自己的事

家长关心孩子，不仅用眼“看”，而且要用
耳“听”。“听”就是要鼓励孩子多谈自己的事，作为家长
要帮助她消化理解害怕、生气、不开心等带来的情绪，确定
她的感受，然后再充当军师，这样孩子会学会在困境中和他
人沟通，更有自主性。正确引导孩子对于父母来说是很关键
的。

二、善用表扬和鼓励

北北在上幼儿园之前，在家平时由老人照顾，有点小女孩爱
哭的习惯，喜欢表扬，讨厌批评。当出现问题时，家长要先
反思并多与其他妈妈交流，才发现表扬要有度。所以，家长
一定不要滥用表扬，如果把孩子每天正常该做的事(像自己收
拾玩具、走路之类)都拿来表扬，久而久之，孩子很可能就会



把它当做谋取利益的交换条件，或是要挟家长的资本。孩子
是需要鼓励，鼓励就是动力。每当孩子有一些进步时，我们
都会极力鼓励他，这样他就会很高兴，自信心大增。错误时，
比如说谎等等，我们还是要对他严厉的批评。同时也会听他
为什么要这样做的原因，告诉他是不对的，不可以这样做。

三、家长要言出必行、讲信用

随着孩子的长大，孩子所模仿家长做事也就越来越多，比如
北北愿意看动画片，我愿意玩手机，有一次，北北说妈妈你
怎么每天都玩手机呀，我才发现最近手机玩的有点频繁，所
以规定孩子看电视时间，和孩子一起玩，容易掌控时间，家
长要言出必行!时间到了必须停机!告诫孩子要讲诚信!如果孩
子贪玩不守时，家长就要严厉批评孩子。

四、避免批评和指责

过多的批评和指责对孩子的心理成长是没有好处的。特别是
当已经有人对某件事向她提出批评的时候，再在旁边横加指
责，我认为是非常错误的，那样会很伤孩子的自尊，从而产
生逆反心理。这种时候，就应该心平气和地、耐心地教育她，
先通过讲故事的方式让她自己对故事中的行为进行评判，然
后将故事中的行为与他的行为进行对比，让她知道自己的过
错，最后表扬一番她的长处，告诉她这件事虽然做错了，但
是没关系，只要能改正你还是和以前一样棒，是个大家都喜
欢的好孩子。那样不仅使她找回自信，还能认识到自己的错
误，以后一定会改正的。

五、让孩子帮忙做事

平时在家我总是让好好做一些在餐前摆好餐具、餐后收拾餐
具等力所能力的杂事，有时在我洗东西时，就会让她洗一些
小物件，看到她认真的样子，感觉孩子很懂事。这些事可能
在我们家长眼里都是一些微不足道的事，可就是这种小的不



能再小的事才能陪养出具有良好习惯的人，只要我们多留心
这种小事，就会让孩子收益一生。通过这样的锻炼北北能做
到自己的事情自己做，自己遇到问题自己思考。

感谢北北给我带来的骄傲和快乐。以上只是我个人一点初浅
的育儿心得，相信各位家长朋友一定有比我更好的育儿方法。
当然，教育孩子更需要整个家庭齐心合力，一致教育，同时
还要配合幼儿园老师，做到家园共育，才能使我们的孩子在
各方面得到更好的发展。

听讲座心得体会篇三

今天上午x小学举办了第二次家长会，在家长会上x老师从孩
子的成长环境、家庭教育、良好习惯的养成等方面，向我们
介绍了一些优秀的教育孩子的方法，我深感受益非浅，深深
的体会到家庭教育在孩子的成长过程中是多么重要。x老师的
讲座使我对家庭教育有了更深、更新的认识。下面谈谈我的
几点体会：

一、掌握了一些家庭教育的知识和方法，提高了自身的家庭
教育的能力。通过学习，我明白了家长应该怎样教育孩子、
如何言传身教的教育孩子。特别是在日常生活中要注意自己
的言行举止，通过言行举止，潜移默化的教育孩子尊敬老人、
礼貌待人、遵守各种行为规范，培养孩子养成良好的行为习
惯。同时，在家庭教育中，要为孩子创造一个良好的和谐的
成长环境，对孩子的教育要有耐心，切忌教育方法简单粗暴。

二、要多支持，多鼓励孩子，培养孩子的自信心。对于孩子
的学习，我们作为家长的由于受国情的影响，有时过度的关
注孩子的考试分数，时常与同事之间的孩子、朋友之间的孩
子、孩子的同班同学之间进行对比，评定好与坏，而忘了关
注孩子的学习过程。多鼓励、多赞扬、及时纠错，增强他们
的自信心，永远不要说自己孩子笨，不要把自己的孩子与别



人家的孩子对比，不要总看到别人家的孩子的长处，用别人
的长处来跟自己孩子的短处比。要学会发现自己孩子的闪光
点，哪怕有一点点的进步和提高，都值得赞扬，让“赏识教
育”落到实处，发挥作用。

三、作为家长要经常与孩子交谈，尊重他们、理解他们。不
能将自己的孩子管得太严，也不能放任自流，要给孩子足够
的自由发展的空间和时间。作为家长的我们必须以身作则，
必要时也要有一些牺牲。例如，当孩子在读书、写字时，家
长就应该避免在孩子的身边玩扑克、打麻将、玩电脑、高声
谈话，或者将孩子独自留在家中而自己外出应酬。因为二年
级的学生毕竟还小，注意力容易分散。

四、作为家长的我们要为孩子树立一个良好的榜样，创造一
个良好的和谐的家庭环境，最好为孩子建立一个学习型的家
庭，让孩子养成一个爱学习的好习惯。

总之，x老师生动而有意义的讲座让我学到了很多的知识，今
后我会一点一滴的去做，努力提高自身的素质，与孩子一起
学习，共同进步！

听讲座心得体会篇四

这周三，我参加了一场以“知感恩，讲诚信，守规则。”的
道德讲座。我听了这场讲座之后，感慨万千，心中风起云涌，
久久难以平复。

讲座中，我最难忘的是一段关于尼克.胡哲的视频，他是著名
的演讲大师，但他却和别人很不一样——他没有胳膊，也没
有腿。却立在演讲桌上，为全世界的青少年演讲。看了他的
经历，我觉得我以前遇到的困难都不算困难。有什么比这位
残疾人登上演讲的舞台更困难?他这种无与伦比的自强，深深
地触动了我。但更让我敬佩的是他那一种感恩一切的.精神。
他虽然没有四肢，但他没有怨天由人，而是怀着真诚的心去



感恩身边的一切。这不仅仅是自强，而是一个真正伟大的人
用自己的豪情，书写的感恩之诗。

令我永世难忘的，还有中国屈辱的近代史。中国在汉朝、唐
朝，元朝、明朝、清朝都是天朝上邦，万国来朝，雄立于东
方，笑傲于民族之林。但在清朝末年，我们落后了，我们的
国土和同胞被外国人蹂躏，被外国人讥讽为“东亚病夫”，
直到新中国成立后，中国站起来了!著名的企业家李嘉诚有一
本书叫做《学习改变命运》。是啊，学习改变命运，落后就
要挨打。我们要努力提升自己，才能实现我们的梦，中国梦。
让全世界的人都听到中国这头雄狮的怒吼。

最后一个题目，我的心情最沉重，那是关于父母的。这么多
年来，父母为我操碎了心，而我又为父母做过什么呢?他们供
我上学，供我吃穿，无微不至的照顾我，但我那一样不挑三
拣四?他们也许很唠叨，也许会吵我，甚至会打我。但那一样
不是他们对我的爱和用心良苦?我做的太少太少，我以后要感
恩他们报答他们，来弥补我这么多年来的过失。

这次讲座，对我受益匪浅，感触极深。我以后一定要做一个
知恩图报，自强，孝亲敬长的人。

听讲座心得体会篇五

此次实务实x目的主要是为了通过写会计分录、填制各种凭证
到记账、报表等一系列实务实训，提高我们的实际应用水平，
使得我们能够真正系统地练x财务会计核算的基本程序和具体
方法，进而加强对我们以前所学专业理论知识的理解，提高
我们实际操作的动手能力，提高运用会计基本技能的水平。
在本次实x过程中，我们坚持都动手的原则，系统掌握填制和
审核原始凭证与记账凭证、登记账薄以及编制报表的会计工
作技能和方法。而且对所学理论有一个较系统、完整的认识，
通过此次实x，我们将会计理论与会计实践相结合，收获颇多。



在实x以前，我们总以为通过三年的学x，自身所学的会计理论
知识已经扎实，只要掌握了规律就没什么问题。但是在实x过
程中我们才发现，我们平时所学的远远不够，在细节方面更
是错误百出。此外，我们根据相关的实x数据资料，在填写原
始凭证、记账、编制各种帐表时屡屡受阻，回想原因，大多
都因为平时理论知识掌握不扎实，经不住实战的考验，这也
是我们在本次实x过程中得到的一个重要教训。

通过此次的实x过程我们还发现，仅仅有熟练的理论知识对于
我们来说是远远不够的，作为学x了这么长时间的我们，可以
说对有关会计的专业基础知识、基本理论、基本方法和结构
体系，我们都基本掌握。但是在这次实x过程中仍然很吃力，
这是我们认识到会计理论如果离开实践过程皆为零，实际操
作性和实践性对于会计人员来说至关重要，离开实践环节理
论只是纸上谈兵。

会计工作本来就是烦琐的工作，在这次实x的过程中我们深刻
体会到了这一点。在开始的实x过程中，整天要对着那枯燥无
味的账目和数字而心生烦闷、厌倦，以致于简单的填写凭证、
记账都会试算不平。出错越多，越是心浮气躁，出错就越多，
形成恶性循环。到后来，我们认识到了这一不足之处之后，
谨慎填写，不但速度加快了，效率也提高了，起到了事半功
倍的效果。因此，在财会工作中切忌粗心大意，马虎了事，
心浮气躁。其实做任何事都一样，都需要有一颗平常心。


